
 
         
 

 
 
 

 
An den Vorsitzenden  
des Bezirksausschusses Velbert-Mitte und  
den Vorsitzenden des Betriebsausschusses KVBV 
Rathaus 
42551 Velbert 
 

 

    

Velbert, den 12.01.2024 
Prüfauftrag Bücherschrank in Velbert-Mitte 

 

Sehr geehrte Herren, 
 
für die nächste Sitzung des BZA Velbert-Mitte und des Betriebsausschusses KVBV 
beantragen wir den folgenden Tagesordnungspunkt 

Bücherschrank in Velbert-Mitte 

und beantragen dazu: 

Die Verwaltung und die Betriebsleitung wird beauftragt, Möglichkeiten für die Ein-
richtung eines "Öffentlichen Bücherschranks" in Velbert-Mitte darzustellen. Dabei 
sollen mögliche Standorte in der Fußgängerzone, auf den Plätzen der Innenstadt 
sowie im Foyer des Forums auf ihre Eignung hin untersucht werden. 
 

Begründung: 

Seit den 1990er Jahren erfreuen sich „Öffentliche Bücherschränke” zunehmender 
Beliebtheit. Dies können Schränke, wetterfeste Boxen, ausgediente Telefonzellen 
o.ä. sein. Durch sie können Bücher kostenlos, anonym und ohne Formalitäten zum 
Tausch oder zur Mitnahme angeboten werden.  

Bürgerinnen und Bürger können Bücher spenden oder aber unabhängig von einer 
Spende Lesematerial für sich selbst entnehmen. Dies fördert das gesellschaftliche 
Miteinander und stellt somit einen Gewinn für das städtische Leben dar. 

Die Fähigkeit des Lesens ist eines der größten Kulturgüter der Menschheit. Lesen 
wirkt sich positiv auf die kognitiven Fähigkeiten aus, verbessert das Vokabular 
und die Konzentrationsfähigkeit, und fördert außerdem die Kreativität.  
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Bei viellesenden Kindern zeigen sich sehr häufig bessere schulische Leistungen, 
nicht nur im Fach Deutsch. 

Bücherschränke animieren die Menschen zum Lesen, die Lesebegeisterung wird 
angefacht oder gestärkt. Zudem bewahren Bücherschränke unter dem Aspekt der 
Nachhaltigkeit viele Bücher vor der Altpapiertonne. In Neviges wird ein solcher 
Bücherschrank bereits seit etlichen Jahren genutzt.  

Ein Öffentlicher Bücherschrank im Foyer würde das Forum beleben und um ein 
weiteres, niederschwelliges Angebot bereichern. Er wäre ein Anziehungspunkt für 
Erwachsene und Kinder gleichermaßen. 

 
Gez. 
Andreas Kanschat         Nico Schmidt 
Fraktionsvorsitzender        Fraktionsvorsitzender 
 


